
 

Lô®quipe de Crossmen du Centre de 
secours de Sainte-Suzanne a reu le 
challenge du nombre attribu® ¨ 
lô®quipe la mieux repr®sent®e au cross 
d®partemental des sapeurs pompiers. 
Pascal Guerveno a reu le prix des 
mains du colonel Morin. 
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ê lôissue de la  premi¯re r®union du  conseil dôadministration de lô£HPAD de 

Sainte-Suzanne, Jean-Claude Blot, nouveau directeur, a salu® les comp®tences 

professionnelles de quatre agents administratifs. 

En pr®sence de Jean-Pierre Morteveille, Pr®sident du conseil dôadministration, 

Daniel Vannier ®lu vice-pr®sident, et de Roland Gaillard, Marc Bernier, d®pu-

t® de la Mayenne, au nom du pr®fet,  a proc®d® ¨ la remise de m®dailles : 

 

M®daille dôhonneur communale, d®partementale et r®gionale dôor ¨ Mar-

tine Fauque pour ses 35 ann®es de service au sein de lô£hpad. 

 

M®daille dôhonneur dôargent ¨ Christelle Sineau, M®lina Leblanc, Fran-

oise Ferrand pour 20 ann®es de service dans ce m°me ®tablisse-

ment. 

 

Une c®r®monie a ®galement ®t® organis®e ¨ lô£hpad. 

 

Le centre de secours de Sainte-Suzanne vient dô°tre ®quip® dôun nouveau v®hi-

cule de secours aux victimes. Ce v®hicule ®tait auparavant affect® ¨ Ern®e. 

Plus moderne, plus grand et mieux ®quip® que le pr®c®dent, ce v®hicule a ®t® 

pr®sent® le vendredi 17 f®vrier dernier aux sapeurs pompiers volontaires de 

Sainte-Suzanne par le lieutenant Christophe Blu. 

 

Par ailleurs, une r®union avait lieu le matin m°me ¨ la CCEC en pr®sence de 

Madame Marie-C®cile Morice, vice-pr®sidente du SDIS de la Mayenne, du 

lieutenant-colonel Morin, directeur du SDIS, de Michel Moussay, vice-

pr®sident de la Communaut® de Communes, de Yannis Betton charg® des 

constructions nouvelles au SDIS, de Roland Gaillard, 1er adjoint au maire, de 

Martine Bourny, Directrice des Services de la Communaut® de Communes 

dôErve et Charnie et du lieutenant Christophe Blu, pour s®lectionner lôarchi-

tecte qui construira le nouveau centre de secours de Sainte-Suzanne. 

Sur 19 candidatures, 6 ont ®t® s®lectionn®es apr¯s examen de chaque proposi-

tion, et enfin une choisie ¨ lôunanimit®. In fine, il revient au pr®sident du SDIS, Jean Arthuis, de valider ce choix. 

La pose de la premi¯re pierre du nouveau Centre est pr®vue ¨ lôautomne 2012. 

Le centre sera financ® ¨ 50% par le SDIS et ¨  50% par la Communaut® de communes. 

Faits divers 

Le feu de chemin®e qui sôest d®clar® jeudi 2 f®vrier ¨ 21h30 dans un pavillon situ® rue Perrine-Dugu®  a n®cessit® lôintervention  dôune 

vingtaine de soldats du feu des centres de secours de Sainte-Suzanne, dô£vron et de Laval. 

Les fum®es se sont rapidement propag®es ¨ lôint®rieur  du pavillon ; le plafond, la toiture et la salle ¨ manger ont subi des d®g©ts impor-

tants. 

IŞōŜǊƎŞ Řŀƴǎ ƭŀ ƴǳƛǘ ŘŜ ƧŜǳŘƛ Ł ǾŜƴŘǊŜŘƛ ǇŀǊ ǳƴ ǾƻƛǎƛƴΣ ƭΩƻŎŎǳπ
Ǉŀƴǘ Řǳ ǇŀǾƛƭƭƻƴ ŀ Ǉǳ şǘǊŜ ǊŜƭƻƎŞ Ł ±±C-±ƛƭƭŀƎŜǎΦ  

On pr®pare activement le bicentenaire de lô®cole Sainte-Marie. 

Cette manifestation se d®roulera le dimanche 29 avril. Lors de la 

r®union qui sôest tenue derni¯rement ¨ lô®cole, les parents 

dô®l¯ves pr®sents ont souhait® prendre contact avec les anciens 

®l¯ves. Ils recherchent les photos, les textes de souvenirs, le ma-

t®riel dô®cole, etcé 

" ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ƭΩ!ΦtΦ9ΦΣ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŀ ƻŎǘǊƻȅŞ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǝƻƴ 
ŜȄŎŜǇǝƻƴƴŜƭƭŜ ŘŜǎǝƴŞŜ Ł ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǝƻƴ ŘŜ ŎŜǧŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀǝƻƴΦ 
 

Contact : 

Ecole Sainte-Marie, 4, rue dor®e ¨ Sainte-Suzanne 

T®l. 02 43 01 43 22 

Internet : http://ecolestemariestesuzanne.servhome.org 

 

Remise de m®dailles ¨ lõ£hpad 

Un nouveau véhicule au centre de secours 

Le bicentenaire de lõ®cole Sainte-Marie 
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Samedi soir 11 f®vrier, au ch©teau de Sainte-Suzanne, une centaine 

de spectateurs a pu revivre avec beaucoup dô®motion les derni¯res 

ann®es de Jacques BREL aux Marquises.  

Ce spectacle ®tait organis® par M®di®ville 53 avec le concours de 

Spectacle et Chevalerie et de Musiques pour tous. 

 

Pendant que les images, projet®es par Roland Gaillard, d®filaient sur 

®cran, G®rard Morteveille, Gilles Raab et Claudine M®sange ont par-

couru quelques pages de lôouvrage de sa derni¯re compagne Maddly 

Bamy ç tu leur diras è.  

Que de souvenirs et dô®motions ¨ lô®coute de quelques chansons (Le 

moribond, Amsterdam, Chez ces gens-l¨, Je suis un soir dô®t®, etcé) 

brillamment interpr®t®es par Gilles Raab, accompagn® au piano par 

Jean Foison.  

Deux heures de vrai bonheur pour les inconditionnels de lôartiste. 

 

Devant le succ¯s de ce spectacle qui devait °tre unique, une seconde 

soir®e est programm®e samedi 24 mars ¨ 20h30 dans la salle du ch©-

teau. 

 

R®servation ¨ lôoffice du tourisme des Co±vrons au 02 43 01 43 60. 

 

Derni¯re soir®e exceptionnelle ç Jacques Brel aux Marquises è organis®e avec la participation de M®di®ville53, Spectacle et Chevalerie, 

Musiques pour tous, avec le soutien du Conseil g®n®ral de la Mayenne (pr°t de la salle et logistique) ;  

Entr®e : 5ú pour remboursement des frais engag®s.  

NB : Le spectacle commencera ¨ 20h30 pr®cises.  

Hommage à Jacques Brel, nouveau spectacle le 24 mars 

Photo de neige de Christiane Le Roy 
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Laure Ch®ron a 26 ans. Elle est passionn®e de cheval. Elle a repris le ç Haras du cîur è 

bas® auparavant ¨ Hambers pour sôinstaller aux No±s dôErve, entre Chammes et Sainte-

Suzanne. 

Comme dans beaucoup de clubs ®questres,  Laure Ch®ron propose des activit®s tradi-

tionnelles telles que les pensions, le d®bourrage, les balades ¨ Sainte-Suzanne et en 

for°t de Charnie, les techniques de randonn®es, lô®levage, les saillies, les cours dô®qui-

tation, le relais ®questreé 

Au ç haras du cîur è, on propose des activit®s plus sp®cifiques :  

Lôouverture du centre aux personnes ayant un handicap, 

La prise en charge et le suivi des chevaux en soins, 

La sauvegarde des animaux destin®s ¨ la boucherie : si un animal ne correspond 

plus aux attentes de son propri®taire, quelles quôen soient les raisons, il peut 

°tre achet® par le Haras du cîur qui lui offrira une nouvelle vie ou une retraite 

tranquille. R®cemment, le haras a par exemple accueilli ç Kiwi è, un ®talon qui 

®tait toujours rest® au pr®. Son propri®taire ne savait quôen faire et ne souhai-

tait pas le garder. 

Lô®thologie : côest lô®tude du comportement. Lôapprentissage avec les chevaux et les poneys commence par un travail ¨ pied pendant 

lequel lôanimal va d®couvrir ce que lôon attend de lui. Côest une ®ducation naturelle et comportementale qui est ressentie par 

lôanimal non pas comme un dressage mais plut¹t comme un jeu. 

Lôactivit® du centre est articul®e en grande partie sur lô®quitation loisirs, lô®quitation familiale. Pour cette raison, les poneys sont plus 

nombreux que les chevaux. Le poney est moins peureux, plus joueur. 

M°me id®e directrice sur le choix des ®talons ; le centre en poss¯de deux : un Irish Cob et un Paint Horse. Ils sont doux, adapt®s ¨ la ba-

ladeéet jolis. Lôun a une robe tachet®e et les yeux de couleurs diff®rentes, lôautre a les crins ondul®s. 

Le Haras du cîur, les No±s dôErve 

Contact : Laure Ch®ron 

T®l : 06 30 05 58 85 

Internet : http://clubquomodo.com/harasducoeur/accueil/bienvenue 

Jeudi 19 janvier, les membres de la soci®t® de p°che ç la truite suzannaise è ont proc®-

d® ¨ lôalevinage annuel. 

D®but d®cembre, lô®closerie install®e sur les bords de lôErve a reu 60 000 îufs de 

truites ç fario è dôune pisciculture de lôAri¯ge. Apr¯s six semaines de soins intensifs, 

les alevins ont atteint la taille de 2 ¨ 3 cm, taille suffisante pour les plonger dans le 

ç grand bain è.  

Pour 17 000 dôentre elles, ce fut lôErve, pour les autres, les rivi¯res de premi¯re cat®go-

rie du d®partement.  

Les chances pour ces alevins de parvenir ¨ la taille r¯glementaire (25 cm) sont de 8%. 

Men®e depuis quelques ann®es, cette exp®rience semble avoir atteint lôun de ses objec-

tifs : assurer le rempoissonnement en truites sauvages. Objectif atteint puisque depuis 1 

ou 2 ans, quelques belles prises de ç fario è ont ®t® r®alis®es.  

Le second objectif est plus d®licat ¨ appr®hender : il sôagit de la reproduction en milieu 

naturel. La truite fraye sur des fonds sableux difficiles ¨ d®celer et dôautre part, il nôest gu¯re possible de distinguer une truite n®e ¨ lô®clo-

serie dôune truite n®e en rivi¯re. 

Malgr® tout, les r®sultats encourageants  obtenus ces derni¯res ann®es incitent les membres de la soci®t® de p°che ¨ poursuivre lôexp®-

rience. 

 

 
LôAssembl®e g®n®rale de ç la truite suzannaise è a eu 

lieu le samedi 18 f®vrier. A cette occasion Xavier Sei-

gneuret, technicien du syndicat de bassin est venu pr®-

senter les futurs travaux du grand moulin qui faisaient 

lôobjet dôune enqu°te publique la semaine pr®c®dente.  

 

Le Haras du cîur 

Alevinage en truites « fario » 

AG de «  la truite suzannaise » 
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Galette des rois 

Côest en pr®sence dôune centaine dôadh®rents r®unis dans la salle des f°tes Fernand-Bourdin que Berna-

dette Caball®ro, pr®sidente de lôAmicale du Fil dôargent a partag® la traditionnelle galette des rois. 

Monique LENS et Henri Lebrun ont ®t® ®lus roi et reine de lôann®e 2012. 

Mardi gras 

Fid¯le ¨ la tradition, lôAmicale du Fil dôArgent a f°t® Mardi-Gras. On a beau sôy attendre, comme 

chaque ann®e sur la vingtaine de personnes d®guis®es, certains personnages ®taient vraiment m®connais-

sables. 

Depuis la salle Fernand-Bourdin, tout ce beau monde (pas tous tr¯s beaux !) a d®fil® au son de lôaccor-

d®on jusquô¨ la r®sidence du Petit Rocher pour apporter ¨ ses pensionnaires un peu de joie et de r®con-

fort. 

Traditionnellement ensuite, le mannequin symbolisant Carnaval a p®ri sur le b¾cher. 

Compte tenu des vacances scolaires, il y avait malheureusement peu dôenfants, mais m°me les nuages 

sô®tant d®guis®s en bleu, ce fut une bien belle journ®e. 

 

Pendant lôhiver, des travaux de r®novation ont ®t® engag®s : la chapelle a ®t® r®nov®e, une partie du donjon a ®t® refaite, dont la salle des 

gardes o½ il sera d®sormais possible de passer la nuit. Le soir, un repas sera servi ainsi que le petit d®jeuner pr®c®d® du r®veil ¨ lôolifant. 

 

C¹t® spectacle, le seigneur des lieux, Gilles Raab, alias Gilbert de Clairbois, a propos® pendant les vacances scolaires, un ç go¾ter m®di®-

val è. Chaque apr¯s midi, les 14, 15, 16, 17 et 21, 22, 23, 24 f®vrier, ¨ partir de 15h, il a propos®, dans la salle des lions, des l®gendes et 

contes de la Chevalerie : ç Les chevaliers de la table ronde, Bayard et autres h®ros du Moyen Ąge è 

 

Vendredi 17 f®vrier, Gilles Raab, en cotte de maille, ®p®e ¨ la ceinture, a cont® quelques ®pisodes de la l®gende du roi Arthur. Le roi 

Uterpandragon, le p¯re Arthur, la reine Gueni¯vre, Merlin, Lancelot du Lac nôont plus de secrets pour les jeunes spectateurs ravis. 

 

Autre nouveaut® : Tous les 3¯mes samedi du mois, un repas ¨ th¯me sera propos®, salle des lions, ¨ partir de 19h30. 

Samedi 17 mars : la Bretagne 

Samedi 21 avril : lôItalie 

Samedi 19 mai : lôIrlande 

Dimanche 24 juin : les Antillesé  

       Samedi 15 septembre : lôEspagne 

       Samedi 20 octobre: le Moyen-Ąge 

       Samedi 17 novembre : la Gascogne 

 

Comme chaque ann®e, les dimanche 8 et lundi 9 avril, un grand march® m®di®val se tiendra de 10h ¨ 17h avec un grand spectacle de che-

valerie ¨ 15h, cr®® par Gilles Raab intitul® ç La mort des rois è. 

 

Pour les scolaires, 6 spectacles sont toujours ¨ lôaffiche et seront r®alis®s en fonction de la demande des groupes. 

 

Renseignements :  

Internet : www.ferteclairbois.com 

T®l : 02 43 01 42 15 

Le fil dõargent dans tous ses ®tats 

La Ferté Clairbois  : Spectacle et Chevalerie 

http://www.ferteclairbois.com
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Mardi 24 janvier avait lieu l'Assembl®e G®n®rale du Comit® d'®change Erve-et-Charnie / Sulzheim ¨ Ste-Suzanne. Une bonne trentaine 

de personnes etait pr®sente.Apr¯s son mot d'accueil, Damien Barrier, Pr®sident, a pr®sent® l'ordre du jour. 

Cotisations 2012 : 

M°me syst¯me qu'en 2011 et 2010 : l'adh®sion "famille" ¨ 10 ú et l'adh®sion "individuelle" ¨ 5 ú. Voir l'article sur ce blog pour plus 

d'infos et t®l®chargez votre bulletin d'adh®sion. 

Bilan financier 2011 : 

Le tr®sorier, Jean-Luc Charlot, a pr®sent® le bilan financier de l'association. 

Le montant des d®penses s'®l¯ve ¨ 6 096,26 ú; le montant des recettes s'®l¯ve ¨ 5 935,14 ú; le bilan 2011 pr®sente donc un d®ficit de 

161,12 ú. Il s'explique par le fait qu'un acompte de 570 ú a ®t® vers® en 2011 pour la r®servation d'un traiteur pour le jumelage de 2012. 

Sinon, le solde serait b®n®ficiaire ¨ 408,88 ú. 

De plus, en 2011, il n'a pas ®t® demand® de subvention aupr¯s de la CCEC . 

Bilan moral 2011 : 

Damien Barrier est revenu sur les 2 ®v¯nements majeurs : l'organisation du concert avec le groupe de Sven Ruppert et la participation ¨ 

la f°te du vin ¨ Sulzheim. Des articles sont disponibles sur le blog  http://echange-ccec-sulzheim.blog4ever.com/blog/index-

286951.html. 

Projet 2012 : 

Damien Barrier a pr®sent® le prochain week-end d'®change avec la chorale de Sulzheim du 7 au 11 juin 2012 avec une ®bauche du pro-

gramme provisoire. A ce sujet, les personnes d®sireuses de recevoir un ou plusieurs amis allemands pendant ce 

week-end, devront contacter Damien BARRIER (Pr®sident) par email ¨ tanjadamien@free.fr 
 

Il n'est pas pr®vu de jumelage de jeunes en 2012 mais l'id®e de 

poursuivre ces ®changes nous semble primordial. 

La chorale compte environ une quarantaine de membres, de 25 ¨ 

70 ans et est actuellement pr®sid®e par Bardo Friedrich et sous la 

direction du chef de coeur Reinhard Baumgªrtner depuis 2005. 

La chorale a f°t® en 2010 ses 120 ans d'existence. 

  

Photo : Le bureau et le conseil d'administration 

1er rang (de droite ¨ gauche) Damien Barrier (Pr®sident), An-

nick Chauveau (Pr®sidente d'honneur), Jean-Luc Charlot 

(Tr®sorier), Christelle Ragaine (Secr®taire) 

2nd rang : Dominique Sergent (tr®sorier Adjoint), G®rard M®-

zi¯re, Nathalie Portier, Franoise Chapeau, Claudie Lemaitre 

3¯me rang : Hubert Duval (Vice-Pr®sident), Nathalie Renard, 

Martine Bourny 

Absent : Lucie Barrier, Anne-Claire Bach-Bonneau (secr®taire 

adjointe), Francis Daligault.  

Lôassembl®e g®n®rale de lôharmonie sôest d®roul®e vendredi 27 janvier 

dernier ¨ la salle Amand-Dagnet sous la pr®sidence de Romain Barrier. 

 

Pour 2012, les effectifs restent stables (60 musiciens). La commission 

partition a propos® dôinclure cinq nouveaux morceaux au r®pertoire. 

Pour pr®parer le concert de printemps, les r®p®titions ont repris le ven-

dredi 3 f®vrier. 

Le samedi 9 juin, lôharmonie participera ¨ la comm®moration de la 

lib®ration de Sainte-Suzanne par les troupes am®ricaines. 

 

Sur proposition du pr®sident, il est demand® ¨ lôensemble des musi-

ciens de r®pondre ¨ un questionnaire d®taill® qui aborde des sujets aus-

si vari®s que les locaux, la vie de groupe, les r®p®titions, le r®pertoire, 

la pr®sidence, la direction de lôharmonie etcéSelon le pr®sident, cette 

action a pour objectif de maintenir, voire de d®velopper encore la coh®-

sion du groupe. 

 

La bandaôSuzanne, compos®e de 21 musiciens, a sorti son deuxi¯me 

CD intitul® ç Pleine Lune è. De nouveaux morceaux et leurs chor®graphies sont en pr®paration. Ils seront pr®sent®s du vendredi 11 au 

dimanche 13 mai au 40¯me festival de Condom (Gers), qui rassemble les meilleures formations europ®ennes. Rappelons que la ban-

daôSuzanne a reu en 2009 et 2010 la ç lune de bronze è de ce festival. 

Lôharmonie et la banda animeront ®galement la f°te de la musique le vendredi 22 juin et la f°te nationale le 13 juillet . 

 

Comit® dõ®change Erve et Charnie/Sulzheim 

Harmonie de Sainte-Suzanne 

http://echange-ccec-sulzheim.blog4ever.com/blog/index-286951.html
http://echange-ccec-sulzheim.blog4ever.com/blog/index-286951.html
mailto:tanjadamien@free.fr
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Concert du 25 f®vrier 2012 ¨ l'®glise de Torc® 
 

Le grand violoncelliste Fr®d®ric Borsarello a dirig® fin f®vrier une master class ̈  Tor-

c®-Viviers en Charnie.  

Avec ses ®l¯ves, il a accept® de jouer gratuitement vendredi 24 f®vrier devant les r®si-

dents et le personnel de l'£HPAD R®sidence du Petit-Rocher ̈  Sainte-Suzanne 

(concert priv®).  

Par ailleurs, ils ont donn® un concert ouvert ¨ tous samedi soir 25 f®vrier ¨ 20h ̈  

l'®glise de Torc®. 

 

Concert gratuit ¨ lõ£HPAD 

Cross départemental des sapeurs pompiers 

Dimanche 26 février 2012 


